

## **Distribución de las maloclusiones en pacientes con malos hábitos bucales atendidos en la Clínica de Ortodoncia del Centro de Alta Especialidad del Estado de Veracruz.**

Rigoberto Martínez Durán y Mercedes Briceño Ancona  
Universidad Popular Autónoma del Estado Puebla  
rigoberto2martinez@hotmail.com

El Sistema Estomatognático lo constituyen elementos anatómicos interconectados: dientes, articulaciones temporomandibulares y músculos. En el cierre mandibular, las arcadas entran en contacto y se establece una relación oclusal precisa. Las anomalías oclusales comienzan a edades tempranas, ocasionando deformidades dentofaciales que interfieren con el bienestar general del niño, ya que afectan la estética, funciones masticatorias, respiratorias, el habla o equilibrio físico y psicológico.

La maloclusión dental es un término que se aplica a cualquier desviación de la oclusión ideal, entendiéndose como un hecho biológico que repercute en la intercuspidad de los órganos dentales.

Edwar Angle, en 1899 creó una clasificación sencilla reconocida a nivel mundial y que permanece hasta la actualidad. Observó las relaciones mesiodistales de los primeros molares permanentes en las que describe las maloclusiones denominándolas CLASES.

En México, un 60% de la población presentan algún tipo de maloclusión, colocando este padecimiento como un problema de salud pública. En Veracruz no hay evidencia documentada de este problema.

Con la intención de evaluar la prevalencia de maloclusión en el estado de Veracruz, se realizó un estudio, retrospectivo y descriptivo en pacientes, con malos hábitos bucales atendidos en la Clínica de Ortodoncia del Centro de Alta Especialidad del Estado de Veracruz durante el periodo del 2011-2015. Los resultados que encontraremos nos darán las bases necesarias para crear un plan de prevención y evitar un tratamiento complejo.

Palabras claves: Maloclusión, ortodoncia interceptiva, hábitos bucales, clasificación de Angle.